

ñor se dirigió al Sr. de Boet, para que recabara del Ministro del Ramo, la aprobación del citado Rigistro, pero ha de saber el Sr. Mario de Boét, digo M., que el Sr. Barangé obró por acuerdo unánime del Consistorio, formando parte del mismo el Sr. Torras Villá.

Ahora bien, dejamos esto para dedicar nuestra atención al fondo de nuestros *figoneos* y los que hemos puesto a la picota, son los que mas gritan para no pagar y además son los que tienen las cuotas consignadas en el Reparto mas bajas a proporción y esto se hace intolerable.

Nuestros amigos están dispuestos a pagar todo lo que sea de ley y de justicia pero antes quieren que el Sr. Torras y otros Torras de la *democracia pesetera*, se pongan al nivel que les corresponde, con respecto al Reparto Municipal, no siendo así, seguiremos nuestros *figoneos* hasta llegar si es preciso a la Delegación de Hacienda, porque no nos arredran los obstáculos que quiere ponernos el Sr. Mario, digo M., ni nos arredran los montones de *escombraries*. Puede chillar tanto como quiere el sabio M., contra nuestro amigo Sr. Barangé, esto no será causa ninguna para cesar nosotros en nuestra campaña contra la democracia de *llauna* y especialmente contra el **Salta Partits**, ya que él es el primero en burlarlo todo con la exigua cantidad que tiene consignada en el Reparto de 1916, cantidad que es demasiada vergonzosa para un Fabricante y Alcalde de R. O. todo de una pieza.

También el mismo trapo, inserta una nota que detalla el edificio Café Nuevo, —suponemos que es del mismo *sabio*— y enterados de ello, debemos decirte que lo que dices, es completamente falso, si quieres saberlo ciertamente, sobre todo la cantidad del piso de Telégrafos, puedes preguntarlo al **Salta Partits** y verás palpablemente que es absolutamente falso lo que dices.

Para terminar Sr. Mario, digo M., puedes atacar tanto como quieras al Sr. Barangé; estamos convencidos que este Sr, té tiene descartado en todo y para todo y nosotros estamos convencidos que tú, en materia de Registro Fiscal, no ocultas nada, eres de los que estás mas bien de matrículas en nuestro pueblo, nadie lo duda. ¡Que han de dudar!

¡Si se pagase por *ciertos sports*!

X.

Copiamos de «El Radical» de Barcelona, n.º 8, correspondiente al sábado día 30 de Diciembre de 1916.

«DESDE GRANOLLERS

Sr. Director de EL RADICAL.

Muy señor mío y correligionario: Al debutar como corresponsal de su valiente periódico, me creo en el caso de poner al corriente a los lectores del mismo, de un sin fin de enormidades cometidas por el alcalde actual Francisco Torras, el cual secundado por los perros falderos que le acompañan, atropella a diestra y siniestra embargando a varios honrados vecinos por resistirse éstos a pagar el repartimiento del año 1915, que se creó con motivo de la supresión del impuesto de consumos, cuyo repartimiento se ha considerado por todo Granollers como una de las más grandes anomalías administrativas.

Es un caso verdaderamente chocante poner en práctica la rigurosa medida de los embargos por un hombre como el señor Torras, que a mas de llamarse liberal y demócrata se las pinta de humanitario a cada momento, presentándose siempre como defensor de los obreros (aunque a los de su fábrica los explota como puede), a los cuales había aconsejado él mismo antes de empuñar la vara de alcalde, que no pagasen otros tributos que como el de referencia se creía en aquel entonces, que tampoco eran justos y equitativos, precisamente por la campaña que hizo en contra el propio señor Torras desde las columnas de su órgano *El Demócrata*, y en varios mitins y conferencias, finalizando siempre estos actos con el grito de ¡no pagueu!

Resulta altamente bochornosa la forma de proceder de ese Alcalde, que sin tener en cuenta los razonamientos de los pacíficos contribuyentes de esta villa, arremete contra ellos sin compasión, demostrando en cambio una señaladísima benevolencia hacia unos cuantos panaguados suyos, procurando rebajarles el tipo de cuota, a fin de que no pagen lo que realmente de derecho les corresponde.

Nunca se había dado el caso en Granollers que un alcalde que, como a fabricante y por lo tanto mayor contribuyente, dejase de pagar lo que le correspondía, cayendo incluso en el pecado de ocultador de sus riquezas, se atreviese a embargar a los que de buena fe creen, no deben pagar lo que se les quiere imponer a viva fuerza.

F. P. ANTÓN».

POR TELÉFONO

Tute de Alcaldes.

El pasado Domingo fué objeto de gran curiosidad por nuestros vecinos al ver que el Sr. Torras Villá ejercía de Alcalde al recibimiento del nuevo Cura-Párroco, toda vez que disfruta licencia máxime concurriendo al acto el segundo teniente de alcalde.

Claro está que cada vecino hacía los comentarios a su gusto, porqué es muy natural que si goza de licencia no le corresponde ostentar tal cargo.

También se comentaba mucho la versión que daban algunos amigos suyos, diciendo que el Sr. Torras había dicho que no asistiría a tal acto.

Nosotros como ya le conocemos, no extrañamos su asistencia, porqué como dirían los de antaño, lo mismo sirve para un fregado, ¡ya es servir! que para un barrido, pero de todos modos creemos que al ostentar el cargo de Alcalde si es que aún disfrute de licencia, es quitar el derecho de otro, siendo esto una ofensa intolerable para el Sr. Estrada, porqué a nuestro entender, es querer demostrar que el Sr. Estrada no tiene las aptitudes correspondientes para el caso.

No decimos nada respeto al primer teniente Sr. Montañá, porqué este estaba en su lugar, dada su significación política.

Vamos Sr. Torras, esto a mas de hacer hondamente el ridículo, es obligar a su compañero hacer el *burro* y a esto no hay derecho.

¿Verdad granollerenses que esto parece un Tute de Alcaldes?

* * *

Sr. Alcalde: Por todos los ámbitos de la población se censura duramente que el Jefe de Policía Sr. Catafal, esté de caza varios días, como ha sucedido esta semana, dejando la población al amparo de las aves.

Hay quien dice que se le tolera la ausencia, porqué todo los conejos que caza los lleva al **Salta Partits**.

Nosotros no creemos que el Sr. Montañá, le de tantas licencias y esperamos que no tolerará mas abusos, porqué como es natural se prestan a toda clase de comentarios, poco favorables.

* * *

CASA NOVEL-LAS

Esta gran casa nos suplica que hamos constar que el gran stoch de bouéts, sin taco, que tenía anunciado para hoy, ha sido dejado de cuenta, porqué al abrir la caja se ha apercebido el dueño que eran *taráts* y con facha maleante.

Tip. J. Joseph. — Granollers.